

**Luego de la visita del Gobernador del Cauca, junto a su Gabinete y miembros de la Asamblea Departamental, al corregimiento El Mango, se establecieron compromisos con el fin de brindar soluciones a la población civil afectada por el conflicto armado. Vivienda, educación y salud: las áreas clave.**

Durante su visita a mencionada población del sur del Cauca, en compañía de los Diputados, Temístocles Ortega Narváez insistió en que «debe ser clara la voluntad de los actores de lado y lado para que los civiles no resulten afectados por el conflicto mientras la guerra se desarrolla».

El mandatario se comprometió en presentar el próximo jueves ante el Presidente Juan Manuel Santos, en el marco del Consejo Nacional de Gobernadores previsto en la Casa de Nariño, la crítica situación que se vive en el corregimiento de El Mango, municipio de Argelia, expuesta directamente por sus habitantes y conocida de primera mano por la delegación departamental en el recorrido que se realizó por las calles del pequeño poblado, el pasado martes 25 de junio.

Frente al desolador panorama de 97 viviendas destruidas y muchas otras desalojadas por sus habitantes ante el temor a los constantes ataques armados, Ortega Narváez presentó un saludo fraternal de solidaridad a nombre de todos los caucanos, recalando que la guerra es el mayor problema y todo líder debe sumar esfuerzos para erradicarla y conseguir la paz.

«A todos nos duele lo que está pasando en El Mango, como también en Toribío, El Tambo, Jambaló, Caloto... y en cada rincón de nuestro departamento, con gente humilde, trabajadora, que no tiene nada más que entregarle a su comunidad que su trabajo y esfuerzo, nuestro acompañamiento para decirles que así no parezca evidente, todos los caucanos estamos viviendo la tragedia que están pasando y hacemos esfuerzos para que poco a poco vaya mejorando y se puedan construir escenarios de tranquilidad y armonía», puntualizó el Gobernador.

**«Que el dolor no me sea indiferente...»**

En medio de un gran acto simbólico, el Gobernador del Cauca fue recibido por niños, niñas, jóvenes y adultos de la localidad portando banderitas blancas y pancartas rechazando la violencia contra la población civil; con ellos habló y recorrió la población. En el fondo de la mesa principal los diputados desplegaron una pancarta con la bandera del departamento y el lema 'Cauca Vive'.

El acto protagonizado por Temístocles Ortega Narváez, los diputados, el Alcalde de Argelia, autoridades, y comunidad del sector, inició con un minuto de silencio a la memoria de la profesora Ana Hilda Gaviria, docente de la Institución Educativa 'Marco Fidel Narváez', recientemente fallecida junto su madre Orfelina Galíndez, como consecuencia de los tatuco lanzados por la guerrilla sobre las viviendas de El Mango.

El Gobernador inició su intervención repitiendo un estribillo de la canción más famosa de Mercedes Sosa, con que fue recibido en la plaza principal: *«Solo le pido a Dios que el dolor no me sea indiferente, que la reseca muerta no me encuentre vacío y solo, sin haber hecho lo suficiente»*, profundamente conmovido por la destrucción del pueblo, las caras de tristeza y terror de niños y niñas, el rostro melancólico de la gente y el clamor para que cese el conflicto y se respete a la población civil.

«Tenemos que volver a aquellos tiempos en que era posible pescar de noche y ese es un clamor de todas y de todos para que los actores de la guerra, llámense como se llamen, tengan el argumento que tengan, aleguen la razón que quieran alegar, cesen hostilidades y por favor saquen del conflicto por lo menos mientras llegamos a acuerdos, a la sociedad civil. Los civiles no tienen por qué pagar el costo de la guerra, están amparados por el Derecho Internacional Humanitario y en consecuencia, debe ser clara la voluntad de los actores de lado y lado para que los civiles no resulten afectados por el conflicto mientras la guerra se desarrolla», afirmó el mandatario de los caucanos.

Ortega Narváez dijo que «las causas de la guerra no deben interesarnos, buscarlas es enfrentarnos más porque cada quien tiene sus propias razones para entenderlo y no escucha las razones del otro. El momento es de encontrarle una posibilidad real de ponerle fin al conflicto y el país trabaja en una posibilidad que se está adelantando en La Habana; hagamos esfuerzos para que el diálogo avance prontamente y podamos de una vez por todas ponerle fin al conflicto, que cese el fuego, que bajen las armas, que no se compren más armas y por el contrario, que esos recursos y energías las utilicemos para construir sobre ellas».

### **Gobernador comprometido con la construcción de nuevo colegio**

En el marco de la visita al corregimiento El Mango, el Gobernador del Cauca,

también se comprometió ante los habitantes de este ~~×~~ poblado a financiar con recursos propios del Departamento y en el lote que done el municipio de Argelia, y a construir el nuevo colegio 'Marco Fidel Narváez', así como a cumplir con los compromisos de orden social establecidos en el Plan de Desarrollo Departamental a favor del municipio de Argelia.

Además de gestionar el incremento de personal médico para la región, el enlucimiento de los puestos de salud de El Mango y La Belleza, Ortega Narváez anunció que este mismo año se ampliará el hospital de Argelia para adecuar el servicio de rayos X, y a través de la ESE Suroccidente se hará el estudio y diseño de un hospital de primer nivel para el corregimiento de El Plateado, para el cual se buscarán recursos a través del Sistema General de Regalías.

Estos proyectos se suman a los ya en curso para impulsar la producción agropecuaria en pro de la sustitución de cultivos ilícitos, iniciativas en materia de educación e infraestructura, principalmente.

La comunidad de El Mango, destacó que esta es la primera vez que un Gobernador en ejercicio les ha visitado oficialmente. El mandatario Temístocles Ortega, estuvo acompañado por la Secretarias de Gobierno, Participación y Gestión Social, Edith Milena Cabezas; de la Mujer, Salomé Gómez Corrales; de Salud, Duván Quintero; la Subsecretaria de Educación, Enelia Salinas; los gerentes de la Lotería del Cauca, la Imprenta Departamental y Emcaservicios, Francisco Arias, Jesús López y Juan Carlos Bolaños, respectivamente.

En medio del evento, Dagoberto Muñoz, presidente de la junta comunal del corregimiento El Mango aseguró que necesitan de forma urgente más atención ya que la gente inocente no tiene por qué seguir sufriendo; «se ha perdido el 95% de la productividad del corregimiento y el desplazamiento es del 60% de la población civil», expresó el líder.

Ante tal situación se establecieron compromisos con el fin de que las afectaciones en medio de la población civil se reduzcan y que el clima pacífico y de tranquilidad que se quiere para todo el Cauca, retorne pronto a la zona.

**Fotos:** Prensa Gobernación del Cauca

<http://www.agendapropia.com/index.php/agenda-propia/informe-especial/2034-gobi>

**Gobierno Departamental se compromete con El Mango  
(Argelia)**

[gobierno-departamental-se-compromete-con-el-mango-argelia](#)